

5月号 No. 2 令和6年4月27日 さいたま市立馬宮東小学校

人に学び 社会に学び 自然に学ぶ

校 長 伊藤 さおり

令和6年度の教育活動がスタートして3週間が経過しました。 先日の授業参観・懇談会、そして本日は学校公開にお越しいただ きありがとうございました。お子さんの学校生活の様子を御覧に なってどのように感じられたでしょうか。新しい学年、新しい友 達、新しい担任など、新しい環境で意欲的に取り組んでいる子ど もたちですが、やや疲れも出始めるのがこの時期でもあります。 明日からはゴールデンウィークになります。今年度は、前半4日 間、後半4日間のお休みです。「こどもの日」「みどりの日」など 祝日の意味を調べたり、季節を感じたり、柏餅や粽など、この時 期のものを食べたりして過ごすのはいかがでしょうか。

さて、4月23日、2校時に2年生が生活科「春をさがそう」で土手に春探しを、3・4校時に3年生が総合的な学習の時間で「馬宮のすてきをさがそう」で錦乃原さくらそう園に行きまし



すでに田植えの準備が始まり、その中をシラサギでしょうか、何羽かいるのが見えました。子どもたちからも「あっ、鳥がいる!」と声もあがりました。4月の下旬から5月初旬は二十四節気では「穀

た。まず土手の一番上に行くと、

【2年生が見つけたカエル】

雨」と言われる時季です。穀雨とは、「田畑の準備が整い、それに合わせて春の雨の降るころ。」だそうです。(『ウィキペディア』より)春になり、生き物が活動し、植物が成長し、そして、お米や野菜などの作物を育てていくことを身近に見る、そして経験できることはこの地域だからこそだと改めて感じました。てんとうむしやカエルに触れ、たんぽぽの綿毛で遊び、春をたくさん探していた2年生。昨年度の3月に3年生が植えたさくらそうを今回初めて錦乃原さくそう園で見た3年生。さくらそうのかわいいピンクの花が咲くように、育て、自生地に植えにいくことを馬宮東小の取組として受け継いでいって欲しいと願い、今後も学習活動に位置付け、実施していきます。子どもたちは「ピンク色の可愛い花だね。」と見た感想を話していました。このさくらそうも馬宮のすてきの1つに入ることでしょう。

馬宮東小学校の目指す学校像は、「学校の伝統と地域の実態を踏まえ、『人に学び、社会に学び、自然に学ぶ』魅力ある学校」です。今年度は「自然に学ぶ」の他に、さらに「人に学ぶ」ことを増やしていきたいと考えています。馬宮東小学校の地域の豊



【昨年度3年生が植えたさくらそう】

かな学習環境を生かし、地域の皆様からたくさん教えていただき、子どもたちの豊かな学びに繋げていけるように職員一同で取り組んでまいります。

最後になりますが、ゴールデンウィーク中、怪我や病気等なく 過ごせることを願っています。そして、休み明けの5月7日に子 どもたちが元気に登校できることを楽しみにしています。



5月の生活目標 ろうかは右側をしずかに歩こう 5月の保健目標 自分の生活を見直そう

【登下校について】

今日で4月も終わりとなります。新しい通学班に慣れてきたのか、集合場所での過ごし方や登下校の仕方が乱れてきていると地域の方から話をいただきました。子どもたちが安心・安全に登下校できるよう、保護者の皆様におかれましても御確認をお願いいたします。

- ① 集合場所での行動、待ち方の確認
- ② 登校時の1列歩行の徹底
- ③ 登下校時の安全確認(左右、前後)
- ④ 民家や工場の敷地内への立ち入り禁止
- ⑤ 道路上の石やごみ等を蹴って歩く行為の禁止

【授業参観・懇談会ではお世話になりました】

4月15日より授業参観・懇談会が行われました。各担任も、多くの保護者の皆様の前で話す機会をいただき、有意義な時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

1年間よろしくお願いいたします。

【体罰・暴言等不適切な指導に

関するアンケートについて】

先日、お手紙でもお知らせいたしましたが、提出は任意になります。提出される際は、必ず封筒に入れて、封書の上、提出をお願いします。最初に校長が内容を確認いたしますので、御了承くださいますようお願い申し上げます。なお、問い合わせ等は、馬宮東小教頭まで御連絡くださ

【事件・事故に御注意を!!】

連休中、事故なく、楽しく充実した時間をお過ごしください。今年度に入り、市内でも児童が巻き込まれる交通事故が報告されています。交通安全について学校でも指導いたしますが、御家庭でもお話ししてください。

〈特に注意すること!!〉

- ・交差点や見通しの悪い場所では、必ず一旦止まり、左 右の安全を確認する。 (飛び出し禁止)
- ・自転車を使用する際にはヘルメットをかぶる。 (努力義務)

【さいたま市学校安心メールへの配信試験について】

上記の件について教育委員会から「さいたま市学校安心 メール」の登録者へ、配信が適正に行われることを確認す るために、配信試験が実施されます。下記を御覧いただき、 配信試験への御理解と御協力をお願いいたします。

○配信日時:5月24日(水) 16:00

○配信対象:「さいたま市学校安心メール」の登録者

○配信内容:メール件名

「さいたま市教育委員会からの配信試験」

【新体力テストが始まります】

5月後半に新体力テストを実施します。暑くなってきます。熱中症に気を付けながら行っていきます。御家庭での健康管理、健康観察の御協力もお願いいたします。

【学校における電話対応について・再周知】

○対応時間:8時20分~16時50分(土日祝除く)

16時50分以降に学校からの着信履歴に気付かれた場合は、折り返しの電話連絡をしていただく必要はありません。必要がある場合は、学校から再度の電話連絡をいたします。

○欠席・遅刻連絡は、当日の8時00分までに、【欠席・遅 刻連絡回答フォーム】に入力をお願いいたします。

※4月の教育活動については、学校Webページ「学校生活」で「児童のようす」として随時紹介しています。